

2024-09-05

Intercambian INE y CNE de la República de Corea experiencias sobre voto desde el extranjero

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.votaqueretaro.com/nacional/intercambian-ine-y-cne-de-la-republica-de-corea-experiencias-sobre-voto-desde-el-extranjero/>

El Instituto Nacional Electoral (INE) celebró un intercambio internacional con la Comisión Nacional Electoral (CNE) de la República de Corea sobre "Voto de Residentes en el Extranjero", los días 3 y 4 de septiembre.

El encuentro fue organizado por la Coordinación de Asuntos Internacionales (CAI) del INE, mediante el Programa de Cooperación Internacional de Intercambio de Conocimientos y Experiencias para el Fortalecimiento de Capacidades.

El objetivo central del mismo fue conocer la situación actual y los retos enfrentados para instrumentar el sufragio de la ciudadanía residente en el extranjero en sus diferentes modalidades postal, presencial y por Internet.

Durante la inauguración del evento, la Coordinadora de Asuntos Internacionales del INE, Arlene Cabral Porchas, resaltó la importante colaboración entre ambas instituciones desde 1997 y agradeció el interés de la CNE en conocer la experiencia del Instituto para la instrumentación del voto para la ciudadanía mexicana residente en el extranjero.

Por su parte, el Secretario Técnico de la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores (DERFE) del INE, Cuitláhuac Osorio Ayllón, señaló que el voto postal desde el exterior se inició desde el año 2005 y que el sufragio electrónico se instrumentó por primera ocasión, a nivel federal, en 2024.

Además, destacó que en el Proceso Electoral 2023-2024 se recibieron 184 mil 326 votos desde el extranjero, de los cuales, el 12 % fue en modalidad presencial; 22 % por vía postal y 66 %, electrónica por Internet.

La delegación de la CNE de la República de Corea estuvo integrada por Teawook Cha, Director de la División de Información Pública; Jingyeong Gwak, Subdirectora de la División de Administración Electoral; Ayeong Min, Miembro de la División de Elecciones en el Extranjero y Keunbyeol Lee, Miembro de la División de Investigación.

Comparten experiencias en el ámbito local de voto desde el extranjero

Durante el segundo día de actividades, el Consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Bernardo Valle Monroy, subrayó que la institución fue pionera en instrumentar el voto por Internet para la ciudadanía de la capital del país residente en el extranjero, en 2012.

Asimismo, explicó que en la Constitución local se incorporó la figura de Diputado Migrante para representar los intereses de la población originaria de la Ciudad de México en el extranjero.

A nombre de la organización de la sociedad civil Iniciativa Ciudadana para la Promoción de la Cultura del Diálogo, A.C., Daniel Tacher brindó la perspectiva de observación electoral sobre el voto desde el extranjero en los procesos electorales del 2012, 2018 y 2021, respectivamente y Mirela Barrios presentó los resultados de la observación electoral desde el extranjero en las elecciones de este año.

Al final de la jornada, el Director de la División de Información Pública de la CNE, Teawook Cha, expresó su agradecimiento al INE por coordinar y organizar este intercambio y deseó mantener una colaboración estrecha en el futuro.

Finalmente, Iulisca Bautista Arreola, de la Dirección de Estudios y Proyectos Internacionales de la CAI, acentuó la importancia de la observación electoral por parte de la sociedad civil para lograr transparencia y confianza en el proceso electoral.